LO QUE DIJIMOS HACE UN AÑO NO ERA CUENTO, ERAN VIDAS HUMANAS QUE QUERÍAMOS SALVAR

Así lo manifestó el Mandatario este mediodía en Purranque, X región, al hacer un balance del primer año de vigencia del programa piloto del Plan Auge.

En la ocasión, el Mandatario sostuvo que los logros de esta iniciativa reafirman su convicción sobre la necesidad de reformar el sistema de salud por uno más equitativo y eficaz. "Por eso di una pelea, porque había que tener más recursos para los más humildes, afirmó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, afirmó esta tarde en Purranque, X región, que a un año de la entrada en vigencia del programa piloto del Plan Auge, "lo que dijimos hace un año atrás no era cuento, eran vidas humanas que queríamos salvar", en alusión a las más de 10 mil personas atendidas a lo largo del país gracias a esta iniciativa.

Ante más de 1.500 vecinos de la localidad, el Primer Mandatario recordó que hace un año en Valdivia se dio el vamos a este proyecto. "Entonces dije: aquí comienza el Plan Auge y hoy tenemos más de 10 mil personas atendidas gracias a este sistema", recordó.

El Jefe de Estado encabezó la ceremonia de inauguración del nuevo hospital de Purranque, donde el ministro de Salud, Pedro García, entregó una detallada cuenta del primer año de este programa. El nuevo establecimiento asistencial tuvo un costo de 2.774 millones de pesos y beneficiará a una población cercana a las 20 mil personas.

En la oportunidad, resaltó que en este período, más de nueve mil chilenos y chilenas recibieron tratamiento en forma oportuna y con altos estándares de calidad para cinco patologías: cardiopatías congénitas, insuficiencia renal crónica, cáncer infantil, cáncer cérvico-uterino y cuidados paliativos y alivio del dolor en cáncer terminales. Estas dos últimas fueron incorporadas como garantías en abril del 2003.

Sobre esto último, indicó que "este año introdujimos dos temas adicionales, el tema del cáncer cérvico-uterino, con 2.385 personas tratadas". Agregó que "luego planteamos los cuidados paliativos para el cáncer terminal y ya son 2.600 personas las que han sido tratadas. Son chilenos y chilenas modestos que tienen cáncer terminal y se trata de ver si somos capaces de darles el apoyo y las prestaciones para ayudarlos a terminar sus días con dignidad".

En su intervención, el Presidente Lagos recordó además que, "hace un año dijimos que la insuficiencia renal crónica la íbamos a tratar adecuadamente y ahí están las 2.292 personas atendidas. También dijimos que íbamos a ver cómo abordar los cánceres infantiles, y ahí están los 588, casi 600 niños atendidos. Esos son los cánceres infantiles que se han tratado". Recalcó también que "es distinto ver un número a ver un rostro. He visto algunos de esos niños. Es distinto decirle, Chile a usted le da una posibilidad, que decirle Chile no le da una posibilidad".

El Primer Mandatario explicó que estos resultados reafirman su convicción de que es necesario reformar el sistema de salud por uno más equitativo y eficaz, y que esa fue la razón por la cual insistió en buscar los recursos necesarios para financiar el Plan Auge. "Por eso di una pelea, porque había que tener más recursos, en general para los más humildes. Dos tercios, mucho más de dos tercios de los tratados son personas que viven en regiones. El 79% de las personas beneficiadas, son personas modestas, que requieren el apoyo para poder salir adelante, porque no tienen condiciones de poder pagar con su

bolsillo estas atenciones que son muy caras", enfatizó.

Finalmente, el Jefe de Estado resaltó que con el Piloto Auge "hemos demostrado que es posible hacer lo que le hemos propuesto al Parlamento. Lo único que espero es que así como tenemos ahora ciertos recursos para abordar la tarea por delante, se despache pronto la legislación en materia de Isapres, de autoridad sanitaria y de garantías explícitas para poder, el 2004, echar a caminar esta gran reforma de la salud".